

Editorial

von
Martin Rothgangel

In mittlerweile bewährter Tradition dokumentiert die „Herbstausgabe“ von Theo-Web die jeweilige AfR-Jahrestagung. Sie fand in diesem Jahr vom 12.-14.09.2008 im Augustiner-Kloster in Erfurt zum Thema „Religionsunterricht unter den Bedingungen der Pluralität“ statt und ist im ersten Teil der vorliegenden Ausgabe mit der Einleitung (Michael Wermke), den Hauptvorträgen (Wolfram Weiße, Johannes Lähnemann), den Workshops (Eva Hoffmann, David Käbisch, Canan Kalac, Dirk Oesselmann, Werner Haußmann, Ingrid Wiedenroth-Gabler), der Andacht (Bettina Rosenhagen) und dem Rückblick (Jörg Conrad) umfassend dokumentiert.

An dieser Stelle möchte ich besonders auf unsere erweiterte Kooperation mit rpi-virtuell hinweisen. Unter der Rubrik TheoTV stehen die im Rahmen der AfR-Tagung geführten Interviews mit den beiden Hauptreferenten Wolfram Weiße und Johannes Lähnemann als Videobeiträge im Netz und können unter folgender Adresse angesehen werden: <http://www.theotv.de>.

Im zweiten Teil „Kontrovers“ sind Beiträge versammelt, die pointiert zu gegenwärtig brisanten religionspädagogischen Diskussionsthemen Stellung beziehen: sei es zu „Godly Play“ (Horst Klaus Berg), zur „Performativen Religionsdidaktik“ (Godwin Lämmermann), zur „öffentlichen religiösen Bildung in Deutschland“ (Jürgen Heumann) oder zur „religionsunterrichtlichen Relevanz der Religionswissenschaften“ (Martin Rothgangel). Gerne können in der nächsten Ausgabe von Theo-Web entsprechende Repliken veröffentlicht werden.

Bemerkenswert sind gleichermaßen die im dritten Teil „Varia“ gesammelten Beiträge, in denen aktuelle und grundlegende Themen reflektiert werden, so „die Perspektive der Jungen in einer geschlechtergerechten Religionspädagogik“ (Thorsten Knauth), „Kirchgänge im Religionsunterricht“ (Antje Roggenkamp), „Einstellungen und Orientierungen türkischer Imame in Deutschland“ (Rauf Ceylan), „Jürgen Lotts Theorie der Erfahrung mit Religion“ (Christa Dommel) sowie die „Rolle der Religion in der Pädagogik Maria Montessoris und deren Rezeption in der deutschen Religionspädagogik“ (Martina Walther).

In bewährter Manier findet sich im vierten Teil die Sammelrezension von Martin Schreiner. Sie bietet einen informativen Überblick über religionspädagogische Neuerscheinungen. Darüber hinaus bespricht Manfred Pirner die Publikation von A. Dinter „Adoleszenz und Computer“. Gerne können Rezensionsexemplare sowie Rezensionen direkt an Martin Schreiner gesendet werden.

Last not least möchte ich den Göttinger Mitarbeiterinnen Margret Lessner, Monika Fuchs, Sandra Bröhl und Kathrin Schnase ganz herzlich für alle redaktionellen und technischen Tätigkeiten danken. Ohne diese Unterstützung könnte Theo-Web nicht im vorliegenden Format erscheinen.

Die nächste Ausgabe von Theo-Web 1/2009 widmet sich dem Themenkreis „Naturwissenschaft und Theologie“. Entsprechende Beiträge können bei den Herausgeber/innen eingereicht werden.